

Dezember 2015

STARNBERGER LAND Jahresbrief – UNSER LAND Jahresrückblick

Liebe Mitglieder, Fördermitglieder und Freunde der Solidargemeinschaft STARNBERGER LAND,

ein ereignisreiches Jahr 2015 neigt sich dem Ende zu und wir möchten Ihnen in einer kurzen Zusammenfassung über das vielfältige Engagement der Solidargemeinschaft STARNBERGER LAND sowie des Netzwerkes UNSER LAND berichten.

Die i.d.R. alle zwei Monate stattfindenden **Themenstammtische** waren wie immer ein fester Bestandteil unserer Vereinsarbeit. Sie umfassten interessante Themen wie „Vom Korn zum Brot“ – Getreideerzeuger, Bäcker und die Bäcker-Beauftragte der UNSER LAND GmbH saßen gemeinsam am Tisch und diskutierten mit Verbrauchern über verantwortungsvolle regionale Erzeugung und Vermarktung dieses Grundnahrungsmittels.



Bildungsprojekte sind Schwerpunktarbeit der Solidargemeinschaft. Dazu zählen bereits seit 12 Jahren die beliebten **Sonnenäcker**. 2015 bewirtschafteten 250 Pächter an 10 Standorten im Landkreis einen Bifang und genossen selbst angebautes Gemüse. Die Solidargemeinschaft stellte auch 7 Asylbewerbern kostenlos Anbaufläche zur Verfügung. Auf dem Sonnenacker in Andechs entstand mit Unterstützung der Gemeinde eine Blühfläche.

Ganz neu konnten wir dieses Jahr mit dem Projekt „**Kinder kochen und backen**“ starten, das sich wachsender Beliebtheit erfreut. Kinder zwischen 4 und 10 Jahren bereiten aus regionalen und saisonalen Lebensmitteln schmackhafte Gerichte zu und lassen sie sich dann schmecken.





In diesem Jahr standen erneut auch **Schulbesuche** auf dem Programm mit dem Ziel das Bewusstsein der jungen Menschen für die Kreisläufe des Lebens zu sensibilisieren.

So erfuhren z.B. die Schüler einer 9. Klasse der Montessorischule Starnberg viel Wissenswertes über die Entstehung des Honigs und die Bedeutung von Bienen von Imker Hubert Dietrich.

Die STARNBERGER LAND **Geschenkkörbe** von Carla Ritz feierten dieses Jahr bereits ihr 10jähriges Bestehen, wozu wir sehr herzlich gratulieren! Unsere Geschenkkörbe sind eine gute Idee, über die sich jeder freut – nicht nur zu Weihnachten. Sie werden in liebevoller Arbeit dekoriert und auf Wunsch individuell zusammengestellt. Eine schöne Möglichkeit, den guten Geschmack der Region zu verschenken.



Engagiert zeigten sich die Mitglieder der Solidargemeinschaft auch bei **Veranstaltungen**, wie dem Öko-Erlebnistag in Andechs, dem Gautinger Umweltfest, im LRA Starnberg bei der Ausstellungseröffnung „Zu gut für die Tonne“ und dem Wangener Christkindlmarkt – wunderbare Gelegenheiten, um mit den Verbrauchern ins Gespräch zu kommen.

Viele weitere **Aktionen** organisierte unser Verein, z.B. ein „Kartoffelklaub“, eine Radtour durchs Starnberger Land und mehrere Kräuterwanderungen.

Zielsetzung der Solidargemeinschaft STARNBERGER LAND ist der Erhalt der Lebensgrundlagen von Menschen, Tieren und Pflanzen in unserer Heimat. Auf dieses Ziel mit Blick auf unser aller Zukunft richten wir unsere Projekte und unser Engagement aus.

Die große Anzahl der Teilnehmer, die umfassenden Berichte in der Presse und die allgemein sehr gute Resonanz auf unsere Aktivitäten bestärken und ermutigen uns in unserer Arbeit. So werden wir auch im Jahr 2016 durch vielfältige bewusstseinsbildende Veranstaltungen und Projekte das Leben in unserer Region stärken.

Engagierte Menschen bringen ihre Überzeugungen und Talente ein und übernehmen Verantwortung - herzlichen Dank für Ihr Interesse, Ihren Einsatz und Ihre Unterstützung!

Wir wünschen Ihnen für 2016 Gesundheit, Zufriedenheit und viele glückreiche Zeiten.

Herzliche Grüße

Jana Schmaderer
1.Vorsitzende

Magnus Ruhdorfer
2. Vorsitzender